



## López-Gatell pasa del “voto por voto” a “proceso limpio” en relevo de OPS

BLANCA VALADEZ, CDMX

\_\_\_\_\_ Luego de cuatro rondas de votación, 21 Estados miembros apoyaron dejar la OPS en manos del brasileño Jarbas Barbosa. P. 14

# López-Gatell lleva consigna de “voto por voto” a la OPS

## Washington.

El subsecretario admite luego que la elección de Jarbas Barbosa “fue limpia y transparente”

BLANCA VALADEZ  
CIUDAD DE MÉXICO

Luego de que Jarbas Barbosa Da Silva fuera electo director de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, hizo un reconocimiento al médico brasileño y calificó el proceso de este organismo de “limpio y transparente”.

Barbosa “es un profesional muy capaz y una persona íntegra. El reglamento permite que el subdirector sea candidato, siempre que renuncie oportunamente a su puesto”.

Previamente, en la 30 Conferencia Sanitaria Panamericana donde se llevó a cabo la elección del nuevo director de la OPS que ocupará el cargo cinco años a partir de febrero, México elevó la consigna de la 4T de mayor transparencia y un conteo “voto por voto” en tiempo real.

Aunque la candidata Nadine Flora Gasman, postulada por México, tuvo ventaja en la pri-

mera votación, junto con Camilo Alleyne, de Panamá, con 10 votos cada uno, ninguno logró la mayoría de 20 sufragios.

Incluso Barbosa tenía solo nueve votos mientras que Florence Duperval Guillaume, de Haití, y Daniel Salinas, de Uruguay, obtuvieron cuatro sufragios cada uno.

En la segunda ronda el médico brasileño obtuvo 19 votos y Camilo Alleyne 17, por lo que se procedió a una elección solo entre los dos punteros.

Fue en la primera votación donde Hugo López-Gatell logró que Chile y Brasil se sumaran a su petición de transparentar más el proceso de elección, moviendo la mesa de cara a los 38 votantes para verificar la labor de los escrutadores encargados de contar las boletas emitidas minutos antes en las urnas.

Luego de cuatro rondas de votación, 37 de 38 Estados miembros decidieron dejar con 21 votos la OPS en manos de Da Silva

Los encargados de dirigir la mesa de selección de los Estados miembros y participantes de la organización aseguraron haber sido claros e informar a tiempo sobre la metodología, pero aceptaron el cambio antes de dar los resultados.

“Lo más conveniente para



asegurar la transparencia del proceso es que se dé lectura en tiempo real, uno por uno de los votos, lo ideal hubiera sido, tan pronto salen de la urna en la mesa, en presencia de todos”, aseguró el subsecretario.

Las peticiones de López-Gatell provocaron cierto disgusto en los encargados del conteo por poner en duda la honorabilidad de los escrutadores. ■

---

La candidata postulada por México fue descartada en segunda ronda